

La Mañanera

VIERNES 21 DE
OCTUBRE DE 2022

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE

MIGRANTES

1. Al cuestionarlo sobre el Banco Nacional de Datos Forenses, el presidente dijo que Alejandro Encinas tiene la información, y estará la próxima semana para que explique sobre ello; respecto a la concentración de migrantes venezolanos en varios municipios, por las nuevas medidas de EUA, explicó que hay albergues y se tiene comunicación con los presidentes municipales a quienes se les está ayudando. Refirió que el gobierno de EUA decidió entregar visas temporales a 24 mil venezolanos.

Refrendó su compromiso de apoyar a los migrantes, señaló que en el caso del Istmo sí hay municipios donde hay bastantes personas de origen venezolano y de otras nacionalidades, expuso que la vicepresidenta de EUA, Kamala Harris, promueve inversiones en Centroamérica para atender las causas de la migración. Destacó que programas como Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro se aplican en países de Centroamérica.

Explicó que cuando se terminen las visas que otorgará EU a migrantes, México podría solicitar que se den más. “Nosotros tenemos que cuidar los derechos humanos de los migrantes”, expresó. Agregó que, no hay que descartar las visas temporales porque hace falta fuerza de trabajo en EUA y Canadá.

SEGURIDAD

1. El mandatario recordó que en los sexenios de Enrique Peña y Felipe Calderón se usó al Ejército para labores de seguridad sin un marco legal, además, dijo que los secretarios de la SEDENA en esas administraciones solicitaban que se reformara la Constitución. Acusó que los conservadores tuvieron una actitud “hipócrita” y poco responsable por no votar para que la Guardia Nacional pasara a la SEDENA y se ampliara el plazo de la SEMAR y SEDENA en labores de seguridad pública.

TRANSPARENCIA

1. Respecto a las confrontaciones del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, con gobernadores, el presidente dijo que “es parte de la polémica que debe de haber, no hay que sorprendernos de eso”.

EDUCACIÓN

1. Tras la suspensión judicial del programa piloto para educación básica, el presidente acusó al bloque conservador de no querer que se cambien los contenidos de los libros de texto; señaló que son muy retrogradas los conservadores.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario expuso que es necesario que se restablezcan las relaciones entre el Gobierno de EUA y de Venezuela; dijo estar enterado y celebró que ya están buscando un acuerdo. Se manifestó a favor de que EUA haya tomado la decisión de dar permisos para migrantes venezolanos. Rechazó emitir comentarios sobre el encuentro del embajador Ken Salazar con Raquel Buenrostro; acusó que, los políticos usan el tema migratorio con fines electorales en EUA.

2. Ante la guerra entre Ucrania y Rusia, el presidente dijo querer la paz y que México tiene una postura de neutralidad; agregó que, no se quieren hegemonías. Destacó que la política exterior de México tiene más antigüedad que las de otros países y se ha forjado al calor de sufrimiento, de martirio, de pérdida de territorio y de invasiones.

3. Sobre la renuncia de Liz Truss como primera ministra británica, el presidente lamentó la decisión porque desea que en ningún pueblo se padeciera de crisis de gobernabilidad, pero auguró que los ingleses van a resolver sus asuntos de la mejor manera.

4. El presidente recordó que en Oaxaca se realizará la reunión de presidentes de la Cuenca del Pacífico, a la que vienen los mandatarios Gabriel Boric (Chile), Gustavo Petro (Colombia), Guillermo Lasso (Ecuador) y Pedro Castillo (Perú), a quien le entregará la presidencia de este grupo.

SALUD

1. Sobre la detención del médico Fernando Villalobos, detenido por presunto robo de insumos médicos, el presidente dijo que si no hay ningún delito no tiene por qué ser juzgado, pero si es robo sí; "no vamos a cometer ninguna injusticia", sentenció. Indicó que se está ayudando mucho a los médicos y aseguró que se continuará con el proceso de basificación de personal, adelantó que el próximo martes se dará un informe completo sobre este tema.

Sobre la reforma al ISSSTE, pidió que no se preocupe ningún médico, médica, enfermero o trabajador de salud, porque si son trabajadores y gente buena, no tienen nada que preocuparse.

ECONOMÍA

1. El mandatario estimó que habrá recesión, aseguró que todo va bien porque los indicadores económicos son buenos; en suma a que, hay estabilidad financiera, no hay depreciación de la moneda y el peso es de los más apreciados del mundo. Señaló que el monero Paco Calderón se va a quedar con las ganas porque no va a haber devaluación

Celebró y agradeció que las empresas de Ricardo Salinas Pliego pagaron un crédito fiscal de un poco más de 2,800 millones de pesos, de conformidad con una resolución de la SCJN. Agradeció que en San Lázaro se aprobó la Ley de Ingresos y que no hay aumento de impuestos ni de derechos; "está fuerte la Hacienda pública de nuestro país", expresó.

CANCIÓN MAÑANERA

1. El presidente reveló que ayer se reunió con Joan Manuel Serrat, quien ofrecerá hoy un concierto gratuito en el Zócalo; lo calificó como un ser humano excepcional, sensible, con mucha imaginación, talento y sentido del humor. Por lo que, reprodujo una la canción "Para la Libertad".

DATO ADICIONAL

El mandatario informó que este viernes sale a una gira por Guerrero, donde se reunirá con la gobernadora Evelyn Salgado.

FRASE DEL DÍA

Al agradecer a las y los diputados por aprobar la Ley de Ingresos para 2023 y señalar que no considera aumento de impuestos ni de derechos, expresó "porque no hace falta, siempre y cuando no haya evasión fiscal, ni privilegios fiscales".